Yvon Garlan*

Les ateliers amphoriques de Sinope à l'époque hellénistique

À Sinope, plusieurs ateliers de l'époque hellénistique ont été découverts et partiellement fouillés, entre 1994 et 1997, de la presqu'île de Boz Tepe à la grande baie de Demirci : surtout à Nisiköy et à Zeytinlik.

Les fours ont été retrouvés arasés au niveau de la sole. Celle-ci était circulaire, de 2,50 m environ de diamètre, et était supportée par des arceaux joignant un pilier central à la périphérie de la chambre de chauffe. Le tout était contenu dans un massif de terre carré, de près de 5 m de côté, bordé de murs assez bien appareillés, qui limitait les déperditions de chaleur.

L'étude des dépotoirs de rebuts (pièces cassées, déformées ou mal cuites) qui s'entassaient, parfois sur un ou deux mètres d'épaisseur, à proximité immédiate des fours, nous offrent une image fidèle et précise de l'activité des différents ateliers.

^{*} Professeur émérite à l'université de Haute-Bretagne, membre correspondant de l'Institut. Directeur scientifique de la fouille des ateliers hellénistiques de la péninsule de Sinope.